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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DEFINIRÁN PARTIDOS A COORDINADORES POCO ANTES DE INICIAR 60 LEGISLATURA 
Será días antes de que se constituya la 60 Legislatura que los titulares de los partidos políticos definirán a quienes 
serán los coordinadores. Son 5 los partidos los que obtuvieron representación en el Congreso local, ya sea porque 
la ciudadanía respaldó a sus formulas para diputaciones o por las curules que, a partir de los votos obtenidos, les 
distribuyó el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). El Partido Verde Ecologista de México 
únicamente tendrá una diputación, mientras que los otros 4 partidos tendrán más diputados, de tal forma que 
deberán tener quién coordine al grupo legislativo. Paul Ospital Carrera, presidente del Comité Estatal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) indicó que será a mediados de septiembre cuando el tricolor definirá la forma 
en la cual nombrará a su coordinador en el Congreso, del cual también formará parte. María Concepción Herrera, 
presidenta de Querétaro Independiente, detalló que impugnó que a su partido únicamente se le asignaron 3 
curules. De acuerdo a sus cuentas, le correspondería una diputación más, por lo cual está a la espera de una 
resolución favorable por parte de los tribunales electorales. Remarcó que es función de la presidencia nombrar a 
quien coordine al grupo legislativo, información que dará a conocer días antes de que los legisladores rindan 
protesta. Se buscó opinión de quienes integrarán la Legislatura por parte del PAN, obteniendo como respuesta que 
en su momento el presidente dará a conocer la decisión. Del presidente estatal de Morena, al momento de esta 
nota, aún no se obtenía respuesta. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/definiran-partidos-a-coordinadores-poco-antes-de-iniciar-60-legislatura/ 
 
TRIBUNAL RATIFICÓ VICTORIA DE GERMAIN GARFIAS EN SAN JUAN DEL RÍO 
Por Alan García 
La impugnación de la elección en el distrito local 09 con sede en San Juan del Río, presentada por el partido Fuerza 
por México (FXM), fue desechada por el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro por ser presentada un día 
después al plazo límite permitido, con lo que se ratifica el resultado. El juicio con clave TEEQ-JN-13/2021 buscaba 
impugnar la elección a diputado local por este distrito, así como la sesión de cómputo realizada posteriormente y 
la declaratoria de validez de la misma, bajo el argumento de malos procedimientos durante la jornada electoral en 
diversas casillas. El distrito 09 fue ganado por el candidato del Partido Acción Nacional, Germaín Garfias Alcántara 
con más del 38% de los votos de acuerdo con los Resultados Electorales Locales 2021 del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ), lo que representa más de 19 mil sufragios a su favor. Por su parte, el candidato de 
FXM Giovanni Ardían Salazar Madrid sólo obtuvo el 1.9% de los votos, es decir 962 sufragios válidos totales para 
quedar en el 6to lugar de la contienda entre 11 participantes. A pesar del recurso interpuesto, la secretaria general 
de acuerdos del Tribunal Electoral, Martha Paola Carvajal Zamudio, precisó que el partido demandante no cumplió 
con los tiempos establecidos para que su demanda fuera tomada a consideración, pues la presentó un día tarde. ‘La 
presentación del medio fue extemporánea, porque la entrega de constancia se realizó el 9 de junio, por lo que el 
plazo para impugnar fue del 10 al 13 de junio y el juicio fue recibido con fecha 14 de junio, es decir ya fuera del 
plazo de 4 días’. Ante esto, los 2 magistrados y la magistrada accedieron a desestimar el medio de impugnación y 
suspender todo medio interpuesto ante este resultado, con lo que se ratifica el triunfo de Garfias Alcántara para 
formar parte de la LX Legislatura representando a su distrito en San Juan del Río.  
 
https://rotativo.com.mx/2021/08/24/noticias/metropoli/queretaro/tribunal-ratifico-victoria-de-germain-
garfias-en-san-juan-del-rio-924261/ 
 

https://queretaro.quadratin.com.mx/definiran-partidos-a-coordinadores-poco-antes-de-iniciar-60-legislatura/
https://rotativo.com.mx/author/alan/
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PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
EL JJJ, SUS DESPLANTES Y TRAICIONES. El triple jota. Los morenistas no lo sienten como suyo porque no lo es. 
Nunca pudo registrarse en el padrón de ese partido, cerrado a la ciudadanía a finales de 2017. Pero no solo por eso 
miran con desconfianza al ex priista: Su trato, las formas, las traiciones e incumplimiento de compromisos; el aire 
prepotente y sobrado, los desplantes y excesos, han llevado a Juan José Jiménez Yáñez al sitio donde hoy se 
encuentra: La antesala del ostracismo político. Hay historia de por medio.  El 27 de marzo del 2021, con lo previsto 
en la Convocatoria de Morena y el ajuste a la misma, se llevó a cabo el procedimiento de insaculación de 
candidaturas a diputados locales, habiendo resultado seleccionado Miguel Ángel Arteaga Chávez, en el lugar uno 
de la lista correspondiente a personas del sexo masculino, para el Estado de Querétaro. Ya el 11 de abril, Morena 
presentó ante el Instituto Estatal Electoral la relación de solicitudes de registros aprobadas en los procesos 
internos de selección de candidaturas de diputaciones por el principio de mayoría relativa, planillas de integrantes 
de los ayuntamientos, así como las listas de diputaciones y regidurías por el principio de representación 
proporcional. Poniendo a Jesús Méndez Aguilar y posteriormente con modificación a favor de Juan José Jiménez 
Yáñez. Dos días antes, el 8 de abril Arteaga Chávez se enteró de que había resultado insaculado en la primera 
posición de los plurinominales. Y el 10 de abril promovió como militante juicio local de derechos ante el Tribunal 
Electoral del Estado de Querétaro. Mismo que fue radicado bajo el Expediente TEEQ-JLD-31/2021. Seis días 
después, el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, al Resolver el Expediente TEEQ-JLD-31/2021 emitió 
sentencia a su favor y fue colocado en la primera posición de la lista de candidatos al cargo de diputado local por el 
principio de representación proporcional. Inconforme con la sentencia, JJJ impugnó ante la Sala Regional. El 5 de 
mayo esa instancia resuelve a su favor.  Y de ahí derivan una serie de juicios locales y federales y ante la Comisión 
Nacional de Honor y Justicia de Morena. En los alegatos, Jiménez Yáñez dice, primero, que él se registro para la 
candidatura, luego que fue Morena quien lo inscribió como parte de su estrategia electoral. Siempre manejándose 
como persona vulnerable. Finalmente, el 20 de agosto, el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, da la razón a 
Arteaga Chávez que al haber sido insaculado en la primera posición y haber pasado el filtro de la comisión de 
elecciones como perfil estratégico de Morena, pasó al segundo filtro la insaculación, siendo que Juan José Jiménez 
no cubrió los procedimientos y el partido había venido retrasando los procesos de los candidatos resgistrados ante 
los tribunales. Así, El TEEQ revoca a favor de Miguel Ángel Arteaga Chavez y ordena al IEEQ modificar la lista para 
que lo coloque en la primera posición. Ahora vendrá la batalla ante la Sala Regional, pues JJJ luchará hasta el final 
por esa diputación que es su tabla de salvación si quiere mantenerse vigente por lo menos de aquí al 
2024. Finalmente, si JJJ no logra ser diputado plurinominal, siempre le quedará la opción de realizar su sueño 
gastronómico y dirigir un restaurante como el que está montando en la Ciudad de México. Futuro, tiene. -LA 
VIEJOTECA- 2018. Estaba por cerrarse el registro de los candidatos al Senado de la República y Gilberto Herrera 
Ruiz no daba los datos de su suplente, como se le había concedido. Inquieta, la presidenta nacional de Morena 
Yeidckol Polevnsky le pidió su curriculum al dirigente estatal Carlos Peñafiel Soto para inscribirlo si el ex rector no 
proponía a nadie. Aspirantes había, muchos, porque Gilberto era una carta natural para el 2021 y el compañero de 
esa fórmula tendría la posibilidad de ocupar el lugar por tres años. Al día siguiente, en la mera raya, el candidato a 
senador presentó su propuesta: Juan José Jiménez Yáñez, ex diputado local priista con el que había construido una 
relación de confianza en algunos temas de la UAQ. Así fue incluido el JJJ, con la suerte de que el propietario Herrera 
Ruiz -senador de primera minoría- le dejó la posición al ser designado súper delegado federal en Querétaro. 
Sentado en el escaño, Jiménez se hizo de las confianzas del líder senatorial Ricardo Monreal y del actual dirigente 
de Morena Mario Delgado, sintiéndose con posibilidades de ganarle la partida a su amigo Gilberto. En esas estaban 
cuando éste decide regresar a la cámara y aquél anuncia que quien pide licencia es él para contender por la 
candidatura al gobierno. Lo demás ya se sabe, en Querétaro -el estado más panista de los 15 en disputa- aplicó la 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergio_arturo_venegas_ramirez/
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cuestión de género y no se postuló al ex rector ni a su traidorzuelo sino a la ex magistrada Celia Maya García, con 
los pésimos resultados conocidos. Al final JJJ logró ser incluido en la lista de diputados plurinominales al Congreso 
del Estado, de donde lo tumbó el IEEQ y todavía anda peleando, porque lo suyo lo suyo es la nómina, digo servir al 
pueblo. Ajá. (PA 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/el-jjj-sus-desplantes-y-traiciones/ 
 

INTERÉS ELECTORAL 
 
LÓPEZ OBRADOR QUIERE ELIMINAR TODO LO QUE LE ESTORBA: MARTÍN ARANGO 
Por Katia Lemus 
Sería una locura eliminar el Organismo Público Local de las entidades porque no solamente se vulnera la 
autonomía de los estados, sino también la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, aseguró, Martín 
Arango García, secretario general del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN). Esto, luego de 
que Andrés Manuel López Obrador, anunció en una de sus conferencias mañaneras que enviará al Congreso 
una propuesta de reforma a la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos en materia de 
electoral, en la que se plantea una posible eliminación de los órganos electorales estatales, la 
centralización de todas sus funciones en la institución nacional y la reducción del número de diputados en 
la Cámara de Diputados (de 500 a 400) y de senadores (de 128 a 96). Arango García afirmó que con la 
aprobación de estas propuestas habría un retroceso de más de 40 años, cuando se daban los fraudes 
electorales. “Lo que está tratando de hacer el presidente López Obrador es eliminar todo lo que le estorba 
para poder tener el poder absoluto de este país; el presidente quiere eliminar el Instituto Nacional 
Electoral (INE) y todas instituciones democráticas porque le estorban para ejercer a plenitud la tiranía que 
él desea”. Enfatizó que la eliminación de los oples, el INE y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) significaría un retroceso de 40 años porque anteriormente la Secretaría de 
Gobernación era quien organizaba las elecciones. “De ese tamaño es la magnitud del problema, sería regresar a 
los fraudes electorales en donde si bien es cierto que se debe reconocer las fallas que han existido a los largo de la 
historia del Instituto Federal Electoral y del INE, también hay que reconocer que es gracias al trabajo de los 
ciudadanos que tenemos hoy en día elecciones confiables, no como sucedía hace 40 años cuando se caía el sistema 
y aparecían ganadores por arte de magia. No le vamos a permitir al presidente tener el control de los votos de los 
mexicanos”. (CQRO) 
 
RATIFICA TEEQ TRIUNFO DE MANUEL MONTES, ALCALDE ELECTO DE COLÓN 
En sesión pública de resolución de este martes 24 de agosto, el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), 
confirmó la validez de la elección por la presidencia municipal de Colón y la entrega de constancia de mayoría a la 
planilla encabezada por el candidato Manuel Montes del Partido Revolucionario Institucional (PRI), quien resultó 
ganador en las últimas elecciones celebradas el pasado 6 de junio. Ante dicha ratificación, Manuel Montes, 
agradeció y felicitó al Tribunal Electoral por su profesionalismo, además de reconocer que esto no hubiera sido 
posible sin el respaldo de las y los colonenses y la gran labor de su equipo de trabajo. “Agradezco al Tribunal 
Electoral del Estado de Querétaro, por su profesionalismo y siempre respetar la voluntad de los ciudadanos. El 
triunfo es de todos; agradezco a mi familia, a mi gran equipo de trabajo y todos los que hicieron el cambio posible. 
Es por eso que trabajaremos juntos para revolucionar Colón”, expresó el Presidente Electo a través de sus redes 
sociales. Por último, detalló que él y su equipo de trabajo ya se encuentran trabajando en los procesos de entrega-
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recepción con la actual administración, todo bajo los términos de la Ley de Entrega Recepción del Estado. (PA, 
ALQRO, Q24-7( 
 
CONFIRMA TEEQ TRIUNFOS EN ALCALDÍAS DE JALPAN DE SERRA Y COLÓN 
El Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), confirmó el triunfo para Jalpan de Serra a favor del 
candidato independiente Efraín Muñoz Cosme. Consideró sin sustento probatorio los agravios en contra 
presentados por el PAN. La resolución derivada de que el PAN denunció presuntos actos de violencia, rebase de 
gastos, uso indebido de recursos públicos y actos anticipados de promoción. El TEEQ declaró infundados e 
insuficientes los medios probatorios con los que el PAN solicitó la nulidad de las elecciones en Colón. Ratificó el 
triunfo de Manuel Montes Hernández, candidato del PRI, pero sí determinó la nulidad de tres casillas. La nulidad 
en esas casillas se debió a que se acreditó la votación de personas distintas a las autorizadas, pues no pertenecían a 
la sección. La medida modificará la integración de las regidurías. Confirmó el TEEQ la distribución de regidurías de 
San Juan del Río, al declarar infundados e inoperantes las causales de nulidad, ilegibilidad, certeza e imparcialidad 
denunciadas por Fuerza por México y el PRI. (DQ 9. EUQ 1 y 2, CQRO 1 y 7, Q, ADN, IN, ALQRO, Q24-7) 
 
VALIDAN TRIUNFO DE CABRERA EN SJRP 
Sin validez los procedimientos que iniciaron los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Fuerza por México 
ante el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), por lo que se refrenda el triunfo del panista Roberto 
Carlos Cabrea Valencia como presidente municipal electo de San Juan del Río. El TEEQ dio a conocer que tras 
realizar el análisis de las pruebas presentadas por el PRI y FxM, los magistrados señalaron que los argumentos que 
presentaron los partidos muestran inconsistencias por ello es que no existen elementos que acrediten una posible 
nulidad de la elección.  Cabe señalar que, por separado el PRI y Fuerza por México iniciaron los recursos TEEQ-JN-
19/2021 y TEEQ-JN-20/2021; sin embargo, por tratarse de un mismo interés los magistrados propusieron unirlos 
en uno mismo para su análisis. “Se confirman los resultados de la elección, la declaratoria de validez y el 
otorgamiento de constancia de mayoría relativa que fue expedida a favor de la fórmula al Ayuntamiento postulada 
por el Partido Acción Nacional de la Elección del ayuntamiento del municipio de San Juan del Río, Querétaro”, 
sentenció el Magistrado presidente Martín Silva Vázquez, ello tras el análisis que presentó el Magistrado Ricardo 
Gutiérrez Rodríguez. (PA, ALQRO) 
 
APRUEBA CABILDO BANDO SOLEMNE PARA INTEGRAR AYUNTAMIENTO DE QUERÉTARO 
En cumplimiento a los requerimientos de la Constitución Política del Estado de Querétaro, Ley Electoral del 
Estado, la Ley Orgánica Municipal y el Reglamento Interior del Ayuntamiento de Querétaro, las y los regidores 
aprobaron en sesión ordinaria de Cabildo el Bando Solemne relativo a la Integración del H. Ayuntamiento 
capitalino para el periodo 2021-2024. El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, destacó el trabajo de los 
integrantes del Cabildo saliente para hacer de Querétaro la mejor ciudad para vivir, pues por ejemplo reconoció su 
apoyo en la aprobación de programas para procurar la salud y economía de la población frente a la pandemia y por 
el cual el Municipio ha sido reconocido a nivel nacional. (DQ 3, N 3, CQRO 6, Q, LDH, IN) 
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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
PRÓXIMA SEMANA DEFINE PANCHO DOMÍNGUEZ SI BUSCA DIRIGENCIA NACIONAL DEL PAN 
La próxima semana el gobernador Francisco Domínguez Servién, definirá si busca la dirigencia nacional del PAN. 
El mandatario estatal, señaló que la semana entrante tomará la decisión, toda vez que ya inició la recolección de 
firmas dentro de la militancia. En cuanto a la situación actual de Ricardo Anaya Cortés, aclaró que como 
gobernador no le corresponde opinar y más por tratarse de un tema de la FGR. (Q, CI, ROQRO) 
 
SE DESMARCA PANCHO DOMÍNGUEZ DE ANAYA 
Ante el exilio que anunció el panista, Ricardo Anaya, por una presunta persecución política por parte del 
Presidente de la República, AMLO, el gobernador Francisco Domínguez Servién dijo que no le incumbe opinar 
sobre este tema. Dijo que no le incumbe opinar, pues se trata de un tema de la FGR. “Soy gobernador del estado de 
Querétaro y no me incumbe opinar de este tema y más si son de la Fiscalía General de la República, no le compete a 
ningún gobernador”, explicó. (DQ 5, EXQRO) 
 
MUTIS DE PANCHO ANTE INDAGATORIA, SE DESLINDA DE ANAYA 
Por Rossy Martínez  
Soy gobernador del Estado de Querétaro, no me incumbe opinar de estos temas y más si son de la Fiscalía General 
de la República, no le compete a ningún gobernador; mencionó Francisco Domínguez Servién al ser cuestionado 
sobre la investigación que se encuentra por parte de la FGR. Reiterando que “hace un año hice un pronunciamiento 
de cara a toda la nación, donde dije que era la única vez que iba hablar del tema y ahí quedo sumamente claro”. Con 
lo que el gobernador queretano no hizo mención a las investigaciones en las que se encuentra al igual que su 
homólogo de Tamaulipas Francisco García Cabeza de Vaca. Y aunque Domínguez Servién se mantuvo hermético en 
ese tema, si adelantó que tiene que tomar la decisión si va o no para la dirigencia nacional de Acción Nacional, toda 
vez que inicio la recopilación de firmas de la militancia para que sea el próximo 24 de octubre la elección de quien 
encabece el albiazul en el país. Y pese a los señalamientos en su contra, Francisco Domínguez aseguró que dejará 
dinero suficiente en caja para concluir su gestión, además de garantizar la operatividad de la administración 
estatal del 1 de octubre al 31 de diciembre; como el poder cubrir salarios de los trabajadores, aguinaldos, primas 
vacacionales y pensiones, pero además contará con un fondo especial para atender posibles 
contingencias.  “Mauricio Kuri tendrá un fondo de libre disposición, que no me corresponde revelarlo; como fue en 
toda mi administración entregaremos finanzas sanas y le dejaremos dinero en caja. El proceso de Entrega-
Recepción ya comenzó, los equipos ya se están coordinando”. (PA) 
 
ME PRESENTARÉ A DECLARAR EL DÍA QUE SEAN CITADOS TUS HERMANOS PÍO Y MARTÍN: ANAYA 
RESPONDE A AMLO 
El excandidato a la Presidencia, Ricardo Anaya, lanzó la mañana de este miércoles un reto al presidente Andrés 
Manuel López Obrador, en respuesta al citatorio que tiene para presentarse en el Reclusorio Norte. “Yo me 
presento a declarar, pero que sea el mismo día, a la misma hora, ante el mismo juez que tus dos hermanos -del 
presidente AMLO-, Pío y Martín, y que nos den el mismo trato”, dijo Anaya en un video publicado en su cuenta de 
Twitter. (CQRO) 
 
 

https://plazadearmas.com.mx/author/rossy_martinez/


 
 

MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 6 
 

PRI 
 
PRI CELEBRA RATIFICACIÓN DE SU TRIUNFO ELECTORAL EN EL MUNICIPIO DE COLÓN 
Las autoridades electorales no se equivocaron, la ciudadanía confío en el PRI y en Manuel Montes para dirigir el 
destino de Colón; aseguró Paul Ospital Carrera, líder estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 
Querétaro. Luego de que el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) desechara las impugnaciones de la 
elección en el municipio de Colón, interpuestos por el Partido Acción Nacional (PAN); el dirigente estatal del 
tricolor en Querétaro destacó que la ciudadanía es quien más gana con esta decisión de los magistrados, porque 
ellos fueron quienes eligieron a Manuel Montes como su presidente. Ospital Carrera reconoció nuevamente el 
actuar de los integrantes del TEEQ, ya que -dijo- han actuado con imparcialidad para atender las inconformidades 
derivadas de la pasada contienda. Al tiempo de señalar que el PRI ganó a la buena, con el voto popular; el líder 
estatal del PRI en Querétaro reiteró su agradecimiento a los colonenses por salir a votar, por defender el voto y por 
todas las situaciones que tuvieron que pasar durante la jornada electoral. (CQRO) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: REPUNTA 150.3% LA AGRICULTURA PROTEGIDA 
Querétaro ha sido punta de lanza en la modernización del campo, sostuvo el Gobernador Francisco Domínguez 
Servién, al informar que de 2016 a 2020 la agricultura protegida creció de 250 a 661 hectáreas en Querétaro, lo 
que representa un aumento de 26.6% en la superficie cultivada. (DQ principal) 
 
N: AGRICULTURA PROTEGIDA 
El gobernador Francisco Domínguez Servién, al inaugurar la primera edición en México del Foro Greentech 
Americas 2021, que tiene lugar en el Querétaro Centro de Congresos, aseguró que la agricultura protegida es un 
pilar estratégico para el sector agrícola en Querétaro. (N principal) 
 
AM: ‘MILLENNIALS’, ANTE EL RETO DE DOS CRISIS 
Para los 'millennials', una buena parte de la población que se está vacunando o está por recibir el biológico, la 
salud es solo uno de sus problemas. La generación nacida entre 1980 y 1999 –la más grande en México– vive una 
situación con nubarrones, ya que no cuentan, en la mayoría de los casos, con prestaciones sociales y perciben 
sueldos bajos. (AM principal) 
 
PA: SE REÚNE KURI CON RECTORA DE LA UAQ 
El gobernador electo de Querétaro, Mauricio Kuri González, se reunió con la Rectora de la Universidad Autónoma 
de Querétaro (UAQ), Teresa de Jesús García Gasca, con el fin de comenzar los diálogos y conocer las necesidades de 
la máxima casa de estudios del estado. A dicha reunión asistieron la próxima secretaria de Gobierno, Guadalupe 
Murguía Gutiérrez; el futuro secretario de Planeación y Finanzas, Gustavo Leal Maya; y el Secretario particular de 
Rectoría de la UAQ, Luis Alberto Fernández García. (PA principal) 
 
EUQ: CORRUPCIÓN PEGA A MIL 344 DE CADA 10 MIL EMPRESAS 
Querétaro es la sexta entidad en el país con mayor tasa de este delito; unidades económicas fueron víctimas al 
realizar trámites gubernamentales, señala el Inegi. (EUQ principal) 
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CQRO: ADMINISTRACIÓN DE MAURICIO KURI CONTARÁ DE RECURSOS PARA INICIAR: GOBERNADOR 
La siguiente administración estatal, que encabezará el ahora gobernador electo del estado de Querétaro, Mauricio 
Kuri González, contará con recursos para cubrir, del primero de octubre al 31 de diciembre de este año, los pagos 
de quincenas, aguinaldos, primas vacacionales y pensiones; además, tendrá un fondo de libre disposición, así lo 
informó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DIPUTADOS TIENEN 275 INICIATIVAS PENDIENTES 
A 33 días de que termine la gestión de la LIX Legislatura de Querétaro, se tiene un rezago legislativo de 233 
pendientes por dictaminar, así como 42 iniciativas pendientes por votar en pleno, por lo que suman un total de 
275, dio a conocer la oficina de comunicación social del Congreso Local. En días anteriores, el presidente de la 
Mesa Directiva del Congreso Local, Jorge Herrera señaló que una de sus prioridades era terminar con el rezago 
legislativo y dejar el mínimo de pendientes. (DQ 7, N 4, AM 1 y 3 
 
RENDIRÁ DORANTES INFORME LEGISLATIVO 
Por Karen Munguía  
Este miércoles 25 de agosto, en el barrio Hércules, Agustín Dorantes, diputado local del IV Distrito, comenzará con 
recorridos por distintas colonias con motivo de su tercer informe de actividades legislativas. (DQ 7) 
 
FABIOLA LARRONDO VA POR REFORMA PARA EL CÓDIGO CIVIL DE QUERÉTARO 
La diputada local Fabiola Larrondo explicó que la iniciativa de ley que presentó busca reformar el artículo 249 del 
Código Civil del Estado de Querétaro, en virtud de poder otorgar la facultad a los Notarios Públicos de disolver la 
sociedad conyugal de un matrimonio, siempre y cuando cuenten previamente con sus capitulaciones 
matrimoniales. (N 4)  
 
SOLICITAN MAYOR PRESUPUESTO PARA AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL 
Por Ana Cristina Alvarado  
Los legisladores locales panistas consideran que el campo mexicano ha padecido fenómenos meteorológicos 
extremos, y que en los últimos años se ha visto afectado por la disminución del presupuesto, situaciones a las que 
debe sumarse la crisis sanitaria derivada de la pandemia de COVID-19, lo cual ha derivado en que muchos 
productores agropecuarios se quedarán sin subsidios, sin créditos y sin asistencia técnica y ha dificultado y 
generado riesgos para que este sector pueda garantizar el abasto de alimentos. (N 4) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
GARANTIZA GOBERNADOR RECURSOS PARA CERRAR EL 2021  
Gobierno del Estado dejará los recursos suficientes para que la próxima administración estatal cierre el 2021. El 
gobernador Francisco Domínguez Servién reveló que se deja el recurso suficiente para cubrir, del primero de 
octubre al 31 de diciembre, el pago de quincenas, aguinaldos, primas vacacionales y pensiones, incluso, para 
liquidaciones. Destacó que gracias a las finanzas sanas de su sexenio, se logra dejar “dinero en caja”, un fondo de 
libre disposición para Mauricio Kuri, y del cual, descartó dar a conocer el monto. También, reiteró que al 30 de 
septiembre no habrá deuda con proveedores. (24H, DQ 5, Q, M) 
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SAN ROMÁN A RTQ DESIGNADO POR KURI 
El Gobernador electo del Estado de Querétaro, Mauricio Kuri González, expresó que, a partir del primero de 
octubre, Joaquín San Román Novoa asumirá la Dirección General de Radio y Televisión Querétaro (RTQ), por lo 
que será el encargado de fortalecer la participación de la audiencia queretana. Detalló que esta responsabilidad es 
de gran importancia, pues bien, es el medio que permitirá aportar mayores elementos comunicativos para la 
promoción de valores culturales, cívicos y democráticos que se viven en la entidad y que, además, con la calidad de 
su contenido, deberá llegara todos los rincones del estado. Esta designación la realiza Kuri González como un 
reconocimiento a la trayectoria y al perfil del comunicador, quien ha demostrado contar con las credenciales 
necesarias para cumplir con el encargo. Joaquín San Román cuenta con una trayectoria reconocida en los medios 
de comunicación. Con más de 50 años de experiencia en el manejo de información, se ha desempeñado como 
programador; locutor y conductor de radio y televisión; productor y director de noticieros; gerente en 
radiodifusión; además de ser formador e impartir diversos cursos en el ramo de la comunicación. (PA, DQ 2, N 1 y 
2, AM 2, Q, CI, LDH, IN, Q24-7) 
 
KURI SE REÚNE CON TERE GARCÍA, RECTORA DE LA UAQ 
A través de sus redes sociales, el gobernador electo Mauricio Kuri dio a conocer que sostuvo una reunión Teresa 
García, Rectora de la UAQ En la reunión, también estuvo presente quien será la próxima secretaría de gobierno 
Guadalupe Murguía y Gustavo Leal Maya, quien fue elegido por Kuri para estar al frente de la Secretaría de 
planeación y finanzas en la administración estatal 2021-2027. (N 1 y 2, EUQ 1 y 2, ADN, ELQNO, Q) 
 
ARRANCA VACUNA A JÓVENES DE 18 A 29 AÑOS EN SAN JUAN DEL RÍO 
Por Mextli Moreno 
La Secretaría de Bienestar en Querétaro, informó que las primeras dosis de la vacuna anti Covid 19 serán aplicadas 
a las personas residentes del municipio de San Juan del Río de las edades de 18 a 29 años. “La Brigada 
Correcaminos los invita a que acudan por su primera dosis de la vacuna contra Covid 19, atendiendo puntualmente 
la siguiente convocatoria” informó. (ROQRO) 
 
PREPARAN NUEVA CONVOCATORIA PARA APLICAR PRIMERAS DOSIS DE LA VACUNA 
La Secretaría del Bienestar prepara una nueva convocatoria para aplicar las primeras dosis de la vacuna contra el 
COVID-19 en habitantes de la capital queretana; luego de terminar con todas las etapas, en primeras dosis, en el 
municipio, aún hay personas rezagadas que deben ser protegidas. La próxima convocatoria, cuya fecha está 
pendiente, será publicada en los medios oficiales de la dependencia, y estará abierta para las personas de cualquier 
edad adulta, mayores de 18 años. (IN) 
 
VACUNAN A UNIVERSITARIOS 
Se vacuna a estudiantes, docentes o trabajadores que residan o estudie en los municipios de Querétaro, El Marqués 
y Corregidora. La Jornada de Vacunación contra COVID-19 para la comunidad de la UAQ que reside o estudia en los 
municipios de Querétaro, El Marqués y Corregidora, dio inicio. La rectora de la UAQ, Teresa García, hizo un llamado 
a la población para respetar la convocatoria que, por esta ocasión, está dirigida solamente a la comunidad 
universitaria, ya sean estudiantes, docentes o trabajadores que no hayan recibido su primera dosis de vacuna. (DQ 
8, AM 7, ESSJR 6)  
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COSMOS PONE EN MARCHA LA ESPECIALIDAD EN DEFENSA PENAL PÚBLICA 
Después de poco más de cinco años de operación del modelo de gestión interinstitucional Cosmos para el Sistema 
de Justicia Penal Acusatorio, se puso en marcha el programa académico de profesionalización con la Especialidad 
en Defensa Penal Pública, único en su tipo a nivel nacional. En un evento encabezado por el secretario de Gobierno 
y coordinador general del Modelo Cosmos, Juan Martín Granados,, el funcionario hizo hincapié en que esta 
especialidad será impartida por 12 docentes que forman parte del modelo queretano, a una primera generación 
conformada por 56 operadores del Instituto de la Defensoría Penal Pública del Estado. (CQRO 1 y 6, CI, Q24-7) 
 
“QUERETARO NO VA CON LA CARTA DE LA FEDERACIÓN PARA REGRESO A CLASES”: SEDEQ 
La carta responsiva para el regreso a clases que está implementando el Gobierno Federal, no será tomada en 
cuenta en Querétaro, pero sí se implementará una carta de corresponsabilidad que será voluntaria, y que ya fue 
avalada por el Subcomité Técnico de Salud, indicó José Carlos Arredondo, titular de la SEDEQ. (CI, ALQRO) 
 
APRUEBAN EN QUERETARO CARTA DE CORRESPONSABILIDAD 
Por Cecilia Conde 
Fue aprobada por el subcomité Técnico de Salud, la petición de una carta de corresponsabilidad para el regreso a 
clases en Querétaro, que será voluntaria para que los padres de familia la firmen, afirmó Carlos Arredondo, titular 
de la SEDEQ. Explicó que este documento establece la responsabilidad de los padres y madres de familia para que 
realicen el primer filtro sanitario desde los hogares, mientras que las escuelas asumirán su labor por lo que pase 
en las aulas. (DQ 8) 
 
ASISTE SECRETARIO DE EDUCACIÓN A PRIMER ANIVERSARIO DE “EN EL SEMÁFORO SE APRENDE” 
Carlos Arredondo, titular de la SEDEQ, asistió a la gala del Primer Aniversario del programa “En el semáforo se 
aprende” Asociación Civil, que nació con el objetivo de ayudar a niños en edad escolar en situación de calle y 
marginación. Arredondo Velázquez expresó que la pandemia ha sido un parteaguas de la historia, no sólo en 
Querétaro si no en el mundo, por lo que valoró iniciativas como estas que demuestran una vez más que con 
pequeñas acciones se impacta de manera sustancial en la vida de muchos pequeñitos que han sido alcanzados por 
la mano generosa de esta asociación civil. (AM 7, LDH, Q24-7) 
 
REALIZAN SIMULACROS EN ESCUELAS DE QUERETARO PARA EL REGRESO A CLASES PRESENCIALES 
Ante el regreso a clases presenciales del próximo 30 de agosto, en donde alumnos de más de mil escuelas, entre 
públicas y privadas del estado, regresarán a las aulas para integrarse a la dinámica de la nueva normalidad, esta 
semana se realizan los simulacros correspondientes en cada una de las instituciones para el regreso presencial a 
las aulas, dicho entrenamiento social terminará esta semana, indicó Carlos Arredondo, titular de la SEDEQ. 
(ALQRO) 
 
CLASES PRESENCIALES REPRESENTA LA MOVILIDAD DE MÁS DE 44 MIL PERSONAS EN TRANSPORTE 
PÚBLICO 
Por Tina Hernández  
Con el regreso a clases presenciales de 178 mil estudiantes en los municipios de Querétaro, Corregidora, El 
Marqués y San Juan del Río subirá la carga al transporte público en 44 mil 685 personas, de acuerdo con la 
planeación de la SEDEQ. El titular de la SEDEQ, Carlos Arredondo, compartió que la proyección de personas que se 
sumarán al transporte público incluye no solo a los alumnos, sino a padres de familia, tutores o a acompañantes 
durante los trayectos. (N 7) 
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ESCUELAS QUE REGRESAN A CLASES PRESENCIALES TENDRÁN MEDIDORES DE CO2: EDUCACIÓN 
Por Francisco Velázquez 
Las 346 escuelas que reiniciarán clases presenciales el 30 de agosto contarán con medidor de dióxido de carbono 
(CO2), aseguró Carlos Arredondo, SEDEQ, quien detalló que la adquisición de estos equipos -que serán entregados 
a los centros escolares en un kit- está en trámite de compra.El responsable de la política educativa estatal detalló 
que los medidores estarán listos para el lunes; sin embargo, no dio a conocer el total de recursos que se invertirán. 
Indicó que el número de instrumentos para cada escuela es variable y está en función del tamaño de la institución. 
(CQRO 1 y 5) 
 
AL MENOS 290 ESCUELAS PARTICULARES OBTUVIERON VOBO PARA REGRESAR A CLASES PRESENCIALES 
Al menos 290 de las 390 escuelas particulares que obtuvieron un dictamen favorable de las autoridades de la 
Secretaría de Educación del estado de Querétaro podrán regresar a clases presenciales el 30 de agosto, confirmó 
Rosa María del Carmen González, secretaria de la Federación de Escuelas Particulares del estado de Querétaro.(...) 
Destacó que de manera paralela trabajan con personal de la USEBEQ, a través de los consejos técnicos, quienes 
también les solicitaron un diagnóstico de los niños y el seguimiento de planes y programas de cada ciclo escolar. 
(CQRO 5) 
  

MUNICIPIOS 
 
ALCALDES QUERETANOS ENTRE LOS MEJOR CALIFICADOS: MASSIVE-CALLER 
La casa encuestadora Massive-Caller publicó los resultados de su ejercicio para evaluar a los presidentes mejor 
calificados; en el ranking de los mejor posicionados destacan el edil de Querétaro, Luis Nava en la quinta posición y 
el alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega en el lugar número 17. En general, los alcaldes del PAN dominan las 
primeras 25 posiciones; mientras que los ediles emanados de Morena aparecen como los peor evaluados. (M) 
 
VISITAN AUTORIDADES DEL CONDADO DE CALIFORNIA EL C4 DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO 
El Presidente Municipal de Querétaro, LBN, acompañó a Bomberos y representantes del gobierno del Condado de 
Orange, California, de los Estados Unidos, a un recorrido por las instalaciones del Centro de Comando Control, 
Comunicación y Cómputo C4 de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal. Durante la visita, Luis Nava explicó el 
equipamiento que se tiene en el C4 y también el que se controla desde ahí, como son las cámaras de videovigilancia 
y los botones de asistencia ciudadana. (ADN, LDH, Q24-7) 
 
DESTACAN TRABAJO DE LA GUARDIA MUNICIPAL 
Por Daniela Montes de Oca 
Autoridades del Condado de Orange California visitaron el C4 de la capital, una visita encabezada por el presidente 
municipal Luis Nava en donde explicó el funcionamiento y sus alcances; poco antes personalidades de México 
dieron el mismo recorrido pero bajó la voz del secretario de la SSPMQ Juan Luis Ferrusca, ellos destacaron el 
impacto positivo de las labores de la Guardia Municipal en la seguridad de las familias queretanas. (N 1 y 3) 
 
CTM ALERTÓ DE FALSOS SINDICATOS 
La Confederación de Trabajadores de México (CTM), identificó sindicatos “piratas”, en San Juan del Río, por lo que 
a través de su secretario general en la región, Santos Nemesio Alonso, alertó a sus agremiados de evitar caer en 
falsas promesas laborales. Refirió que cuatro trabajadores cetemistas refirieron haber recibido invitación para 
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adherirse a las filas de un sindicato cuyo nombre omitió, el cual aseguró que no cuenta con registro ante las 
autoridades del trabajo en el estado, por lo que pidió a los asalariados, estar atentos. (ESSJR 5) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
DISMINUYEN ACTOS DE CORRUPCIÓN EN LOS ÚLTIMOS 4 AÑOS: INEGI 
El INEGI dio a conocer los resultados de la Encuesta Nacional de Calidad Regulatoria e Impacto Gubernamental en 
Empresas (ENCRIGE) 2020, donde se señaló que tres de cada 10 unidades económicas consideran que el marco 
regulatorio de los gobiernos se colocó obstáculos para el desarrollo de empresas; asimismo los indicadores de 
corrupción presentaron una reducción en los últimos cuatro años. (CI) 
 
LIC. DON ROGELIO GARFIAS RUIZ A 10 AÑOS DE SU PARTIDA 
Inconmensurable el tiempo, la suma de los meses y sigue el hondo hueco de su ausencia, Lic. Rogelio Garfias Ruiz, 
su recuerdo perenne, su conocimiento del entorno y del mundo todo, gracias a la perfección de su oficio como 
periodista. Su presencia, indeleble, ha sido sustento en estos difíciles días de la peor pandemia que hayamos 
enfrentado y cada noche, cada edición, resuenan en el colectivo sus enseñanzas, sus principios, sus valores, su 
fomento a la amistad, su disciplina férrea y ese sentido de humor que ha todos arrancaba la risa con su 
espontaneidad. Ese 25 de agosto de 2011 la terrible noticia corrió por todos los hilos para anunciar su partida y 
tras el dolor terrible de la separación, vino la más dura de las pruebas, sostener y acrecentar su obra de vida, 
nuestra Casa Editorial, contra todos los cantos agoreros, la desbandada y el acecho. (N 1 y 2) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - DESASTRES 
Por Adán Olvera 
Además de la insistencia de Juan José Jiménez por ser diputado local plurinominal por su presunta condición de 
vulnerabilidad y los problemas constantes en Morena Querétaro, por tanto “colado” en la 4T que más bien son 
acomodaticios y convenencieros, un diagnóstico del presidente del Consejo Estatal de Morena, Ángel Balderas 
Puga, vaticina 3 años de problemas para este partido en la Legislatura del Estado, ya que no existe certeza de que 
las personas elegidas para representar al partido cumplirán los ideales de la 4T. Hay cinco diputaciones 
plurinominales que fueron designadas para personas externas a Morena, lo que representa una violación a los 
estatutos y además Balderas, está seguro que solamente verán por sus intereses y no por los del partido; se 
venderán al mejor postor para ser claros en las definiciones. Por más cursos de inducción que les impartan, no hay 
certeza de que cumplan los diputados de Morena, ya que no están afiliados a ese partido y no hay forma de 
iniciarles un proceso en comisión de justicia partidaria porque simplemente no existen en el padrón. Aun cuando 
el Comité Directivo Estatal ha generado estrategias, como la firma de una carta compromiso para apelar a que 
cumplan con el partido al que representarán; Morena se antoja que sea un desastre en los siguientes años de 
legislatura, dejaron abierto a perfiles que no se sabe a quién le deben la lealtad y seguramente habrá sorpresas, 
como la que dio la regidora del Ayuntamiento de Querétaro, Pánfila Rosas, que llego por ese partido y terminó 
apoyando al proyecto del PAN, vía Juan José Jiménez Yáñez, que la convirtió en morenista y luego ya no supo cómo 
controlar. Estará divertido en la siguiente Legislatura, los panistas tienen lo suyo también, son mayoría pero no 
todos pertenecen al mismo grupo y eso los hará desatinar en más de una ocasión. DE REBOTE. La Fiscalía General 
del Estado puede cerrar el sexenio con una estrellita, si da pistas o señales de la desaparición de Nico, Luz y Miguel 
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en su trayecto a Amealco; de no ser así será un lastre que le dejará al gobierno entrante, que nada tiene que ver 
porque la Fiscalía es bien autónoma. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
NERVIOS. A casi un mes de iniciar el nuevo gobierno estatal, cientos o miles de burócratas se truenan los dedos 
pensando en si tendrán chamba para fin de año. No es nuevo: sucede cada sexenio que con el cambio de 
administración llegan nuevos jefes, sistemas y personas, sólo que esta vez la situación económica y sanitaria hace 
más dramática la espera. Hay incertidumbre para los de arriba, que se arrebatan “huesos” políticos, pero más para 
los de abajo que tienen la máxima de que “el que sabe, sabe y el que no… ¡pues es jefe!”. SEÑALES. Hay 
especulación en las oficinas porque todas las dependencias del Gobierno estatal programaron pagar en septiembre 
el aguinaldo, lo que varios ven como señal de que habrá recorte en octubre. ¿Será? PASARELA. En busca de 
conservar la chamba, directores y rectores de universidades estatales han hecho fila para ver a Josué Guerrero, 
secretario particular de Mauricio Kuri, ya que a falta de un designado para Educación, “Chepe” tiene la encomienda 
de palomear a quienes promueven su ratificación en las instituciones. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
AGRADECEN A UNIVERSIDADES. La Secretaría de Bienestar en Querétaro extendió un agradecimiento a las 
instituciones educativas que han apoyado en las Jornadas de Vacunación. "Con su apoyo y logística se han logrado 
aplicar los biológicos tanto a la población queretana como a la comunidad universitaria, por lo que agradecemos a 
la Universidad Anáhuac Querétaro, al Tecnológico de Monterrey y a la Universidad Autónoma de Querétaro por 
impulsar la vacunación contra la COVID-19 ", indicó la dependencia. APUESTA EL SECTOR DE CALZADO A LAS 
EXPORTACIONES. En la octogésima quinta edición del Salón de la Piel y el Calzado (Sapica), en la ciudad de León, 
Guanajuato, se informó que en los últimos 30 años se exportaron 24 mil millones de dólares en ese sector, además 
de invertir 3 mil 800 millones de pesos en créditos para fortalecer las empresas y proteger los empleos. JUBILAN 
A SEIS PERROS POLICÍAS, Y LLEGAN 15 NUEVOS. Tras recibir los nuevos 15 ejemplares caninos donados por la 
Oficina Internacional de Asistencia Antinarcóticos y Cumplimiento de la Ley, e inaugurar la nueva sede de la 
Unidad Cinotáctica de Policía Estatal, llegó el momento de despedir, con todos los honores, integrantes caninos que 
se desempeñaron en los últimos seis años en detección de ilícitos. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
FUNCIONARIOS DE FDS PRESENTAN SUS RENUNCIAS. Ya se observa en las dependencias estatales, nos cuentan, 
mucha actividad administrativa que tiene que ver con las altas y bajas por el cambio de gobierno marcado para el 1 
de octubre. Por eso, nos dicen, personal de primer nivel que ocupan actualmente, en la administración de 
Francisco Domínguez, puestos que van desde subsecretarios, directores, coordinadores y jefes de área, ya 
empezaron a firmar sus respectivas renuncias, a fin de que los siguientes funcionarios del gobierno que 
encabezará Mauricio Kuri González no tengan problemas para cobrar su primera quincena. SAN ROMÁN LLEGA 
AL SISTEMA DE RADIO Y TELEVISIÓN ESTATAL. Joaquín San Román Novoa, nativo de la vecina Celaya, pero 
avecindado en Querétaro desde hace varias décadas, será el director general de Radio y Televisión Querétaro 
(RTQ) en el gobierno del panista Mauricio Kuri. Parecería, nos cuentan, que el nombramiento es más por 
reconocer la trayectoria profesional de más de 50 años de El Informador, como se le conoce a don Joaquín. El 
tiempo nos dará esa respuesta. En antaño, nos recuerdan, las primeras generaciones de reporteros de radio en 
Querétaro se formaron con él. Joaquín ha sido cercano a políticos, muchos de ellos en el PRI; recordemos que en 
1997 desde su cabina cumplió con el ritual de destapar a Fernando Ortiz Arana, quien fue el último tapado del 
tricolor que buscó la gubernatura. (EUQ 2) 
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ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
SE REÚNE KURI CON COMANDANTES DE LA 12A. REGIÓN MILITAR Y 17A. ZONA MILITAR. A través de su 
cuenta en Twitter, el gobernador electo Mauricio Kuri González informó que -acompañado por la senadora 
Guadalupe Murguía, sostuvo un encuentro con el general de división D.E.P. Francisco Ortega Luna, comandante de 
la 12a. Región Militar con sede en Irapuato, y el general de brigada D.E.M. Elpidio Canales Rosas, comandante de la 
17a. Zona Militar. “Agradezco al comandante de la zona militar fronteriza y a los miembros del ejército de nuestro 
estado por haberse reunido con @LupitaMurguiaG y conmigo, para abordar uno de los temas más importantes de 
nuestro gobierno. Un #Querétaro en paz, seguro y blindado es nuestra causa”. Por otro lado, también se reunieron 
con la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca. “Esta mañana, @LupitaMurguiaG y yo conversamos con la 
@DraTereGasca, rectora de la @UAQmx. Coincidimos en que la educación es elemental para construir un mejor 
#Querétaro, por eso, le reiteramos nuestro entero compromiso y apoyo a nuestros jóvenes y a la máxima casa de 
estudios”. JOAQUÍN SAN ROMÁN SERÁ EL PRÓXIMO DIRECTOR GENERAL DE RTQ. Por otro lado, Kuri González 
confirmó que, a partir del primero de octubre, Joaquín San Román Novoa asumirá la Dirección General de Radio y 
Televisión Querétaro (RTQ). Joaquín San Román cuenta con una trayectoria reconocida en los medios de 
comunicación, con más de 50 años de experiencia en el manejo de información. Ha sido programador, locutor y 
conductor de radio y televisión; productor y director de noticieros; gerente en radiodifusión, además de ser 
formador e impartir diversos cursos en el ramo de la comunicación. VISITAN AUTORIDADES DE ORANGE, 
CALIFORNIA, EL C4 DEL MUNICIPIO DE QUERETARO. Que el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo 
Nava, acompañó a bomberos y representantes del gobierno del Condado de Orange, California, de los Estados 
Unidos, a un recorrido por las instalaciones del Centro de Comando, Control, Comunicación y Cómputo (C4) de la 
Secretaría de Seguridad Pública Municipal, desde donde se controlan las cámaras de videovigilancia y los botones 
de asistencia ciudadana. Ahí, los visitantes conocieron los protocolos que se utilizan para la atención de las 
emergencias y la vinculación interinstitucional con bomberos, la Coordinación Municipal de Protección Civil, la 
Secretaría de Seguridad Pública Municipal y otros cuerpos de atención de urgencias. (CQRO 2) 
 
PULSO - LA QUERETANA  PATY VALLE, NADADORA, EN LOS PARALÍMPICOS DE TOKIO  
Por Andrés González 
Para Paty Valle, esta será su tercera Paralimpiada consecutiva, habiendo estado ya en por los Paralímpicos de 
Londres 2012 y de Río de Janeiro 2016. En la justa deportiva más grande del planeta, ayer – y muy temprano – 
fueron inaugurados los Juegos Paralímpicos de Tokio 2020, en donde participa la nadadora queretana Patricia 
Valle Benítez, en la especialidad de mariposa. Para Paty Valle, esta será su tercera Paralimpiada consecutiva, 
habiendo estado ya en por los Paralímpicos de Londres 2012 y de Río de Janeiro 2016. La queretana, y a esta hora, 
habrá ya participado en una de las eliminatorias de nado de mariposa. Ella es una amante del deporte. Está 
integrada al gobierno municipal de Corregidora, precisamente en el área del deporte y sus prácticas normales las 
realiza en la alberca del “Querétaro 2000”. “La delegación mexicana está conformada por 60 atletas de 11 diversas 
disciplinas…y esperamos buen número de medallas para nuestro país”, nos dice don Miguel Cervantes Ledesma, 
otro queretano que es presidente de la Federación Mexicana de Tenis de Mesa, cargo que ocupa desde el año 2016.  
Y ya fue reelecto en el 2020 para ocupar el cargo hasta 2024. A este deporte pertenecen 20 estados del país “y se 
trabaja en la integración de cuatro estados más”, para sumar algo así como mil jugadores de tenis de mesa, “porque 
aún es un deporte poco masificado y que requiere de espacios muy especiales para su práctica, porque son seis 
metros por doce, que abarca la propia mesa y la contracancha, sumando 72 metros cuadrados como espacio 
mínimo para su práctica”. “Los deportistas mexicanos que asistieron a Tokio 2020, han tenido todo el apoyo de la 
CONADE – Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte – que preside Ana Gabriela Guevara. Del gobierno 
mexicano recibieron una beca de 240 mil pesos anuales, 20 mensuales, desde la terminación de los Juegos de Lima, 



 
 

MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 2021 
 

 Coordinación de Comunicación Social 14 
 

Perú 2019, precisamente en respaldo a su preparación  para los Juegos Olímpicos de Tokio 2020” puntualizando 
que el número tan bajo de medallas obtenido, solo cuatro de bronce, ya es otra cuestión…”pero de ninguna manera 
por falta de apoyo de la CONADE, siendo recibidos por atletas y entrenadores. Cuando se prolongaron por la 
pandemia los juegos de Tokio, se les volvió a apoyar con otra Beca similar, también de 240 mil pesos”. En esta 
Paralimpiada también van atletas de tenis de mesa, pertenecientes a esta federación. Se trata de la atleta Edith 
Sigala López, toda una leyenda y ya medallista. Víctor Reyes Turcio y Claudia Pérez. Los tres están ya en Tokio y se 
encuentran en las preliminares. “Yo tengo la confianza, la esperanza, que en el deporte paralímpico rebasemos el 
número de medallas – 4 – que se consiguieron en la justa normal de hace unas semanas.  Nuestros 60 atletas son 
grandes deportistas. Le tengo particular confianza, sin asegurarte color, de que con Víctor Reyes, nos traigamos 
una medalla, porque tanto Víctor como Claudia Pérez, ya fueron oro en Lima, Perú, 2019. Y le deseamos desde 
luego  mucha suerte a nuestra queretana, a Paty Valle”. Los Juegos Paralímpicos de Tokio 2020 – así se llaman 
aunque por la pandemia se estén realizando en este 2021 – iniciaron ayer y continuarán hasta el 5 de septiembre. 
La participación de los atletas de tenis de mesa, iniciaron ayer y concluirán este miércoles 29 de agosto. Además de 
los atletas paralímpicos, asisten con ellos sus entrenadores pero se suprimieron los delegados, precisamente por el 
tema de la pandemia. La queretana Paty Valle se enfrentó a una nadadora croata, a eso de las ocho de la noche hora 
del centro de México. Cuando usted esté leyendo esta nota, seguramente ya se conocerá el resultado. Vamos 
México…vamos Querétaro. (CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
UNA DECADA. Se dice fácil Lic. Rogelio Garfias Ruiz, pero pesan las palabras del recuerdo. Tenemos de usted su 
filosofı́a del trabajo, el recuerdo de su risa, la finura del trato y su obra: Noticias, que sigue dando fruto. Los años no 
borrarán jamás su presencia, ni las nuevas tecnologı́as el amor por el oficio. (N 1) 
 
¿QUIEN MIENTE? 
Ante el inminente retorno a clases el próximo lunes, las inconformidades de muchos padres de familia y la 
exigencia presidencial de que se hará así llueva, truene o relampaguee, el subsecretario de Salud, Hugo López- 
Gatell declaró ayer en la mañanera que: “el riesgo de que el COVID-19 se presente de manera grave o que los 
menores de edad mueran por dicha enfermedad es casi nula”. Desde luego recordó que siempre hay un riesgo con 
pacientes con más enfermedades o con inmunodeficiencia, quienes deben de tomar mayores precauciones. “La 
situación con menores de edad, ni en México ni en el mundo, ha mostrado que sea población de riesgo, se ve 
claramente que debajo de 18 años el riesgo es casi nulo por morir de COVID. (...) Cómo nosotros también tenemos 
otros datos y otra información, podemos asegurar que la tercera ola de la COVID-19 y la variante Delta, están 
causando estragos, que en Querétaro estamos en Escenario B y luchando por controlarlo, que la Vocería 
Organizacional, profesionalmente informa del riesgo que corremos y de la potencial saturación de camas 
hospitalarias y eso no es el panorama del subsecretario de Salud, quien tiene un “pepe grillo” en la oreja y es de 
Macuspana y quien le dice que el pueblo está feliz, feliz, feliz y que vamos muy bien, que somos un pueblo de 
espíritu fuerte, salvo ellos dos y el gabinete, porque se infectaron del persistente bicho. En Noticias nunca le hemos 
apostado al catastrofismo, a los escenarios apocalípticos, pero tratamos de apegarnos a la realidad, de valorar 
todos los puntos de vista, de entender que si la Rectora de la UAQ, Teresa García, asevera que sí al regreso a clases 
pero no ahora, hasta que pase la tercera ola, coincidimos y respetamos, como respetamos la opinión del Vocero 
Organizacional Rafael López; que divide: “una cosa es tener ganas de regresar a clases presenciales y otra saber si 
estamos preparados para hacerlo”; pero no podemos aceptar la postura del subsecretario López-Gatell, porque 
sería engañar, mentirle a México. (N)  
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LOS JÓVENES Y LA CRISIS 
La crisis económica derivada de la COVID-19 junto con la sanitaria parecen la tormenta perfecta para el sector 
denominado 'millennial'. Las condiciones estructurales desde antes y durante la pandemia han repercutido en una 
de las fuerzas laborales de este país, que se ha conjuntado con un retroceso en el desarrollo económico al inhibirse 
la inversión privada. En vez de buscar culpables ante una situación contractual que superó cualquier panorama, se 
requiere reconfigurar la situación para que la economía nacional y local siente las bases sobre un capital humano 
importante como son los jóvenes. La creatividad y versatilidad de esta población son virtudes que en el desarrollo 
industrial se requieren para echar andar la maquinaria del desarrollo. En Querétaro, el capital humano ha sido 
muestra del talento y la creatividad para solucionar problemáticas cotidianas en la industria. En este sentido, en 
nuestra edición de hoy, mostramos una radiografía en la que se encuentran los jóvenes ante los retos económicos y 
sanitarios. No está nada fácil, pero hay soluciones que dependen de la voluntad de muchos actores sociales, 
políticos y económicos. La pandemia no ha terminado. Aunque a nivel nacional presentan cifras referentes a una 
ligera reducción en los casos activos de coronavirus, a nivel local la situación no es tan favorable. Sigamos 
cuidándonos entre todos para reducir los contagios y promover una reapertura gradual de espacios sociales y 
económicos. Manténgase informado a través de nuestro sitio web amqueretaro.com. Los canales de WhatsApp y 
Telegram le llevan a usted todo el acontecer local, nacional e internacional. Disfrute la lectura. (AM) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
-OÍDO EN EL 1810- Este año. En marzo de 2021, unos cuarenta militantes de Morena, entre ellos Carolina Vega 
Baeza y Alicia Colchado, firmaron una carta dirigida a la presidenta del Consejo Nacional de Morena, Bertha Luján, 
en la que expresan su rechazo a las aspiraciones de Jiménez Yáñez, bajo el argumento de que no es militante. Doy 
fe. -¡PREEEPAREN!- UAQ. En otra señal de que las cosas cambian, el gobernador electo Mauricio Kuri González se 
reunió este martes con la doctora Teresa García Gasca, rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, 
institución despreciada o ignorada durante los últimos seis años. “Coincidimos en que la educación es elemental 
para construir un mejor Querétaro, por eso le reiteramos nuestro entero compromiso y apoyo a nuestros jóvenes y 
a la máxima casa de estudios” informó el futuro mandatario.En la reunión estuvo presente la próxima secretaria de 
Gobierno Lupita Murguía Gutiérrez, ex secretaria de Educación del Estado. Lo mejor está por venir, como dijo 
aquél. -¡AAAPUNTEN!- In pectore. Ángel Rangel Nieves, ex director de la Secretaría de Seguridad Ciudadana en 
dos municipios: con Mauricio Kuri González en Corregidora y luego con Guillermo Vega Guerrero en San Juan del 
Río, suena para ocupar la Secretaría de Seguridad Ciudadana del Estado, en donde ya se desempeñó como 
subsecretario de Juan Marcos Granados Torres. La decisión se anunciará muy cerca del cambio de poderes.Puede 
ser él. No se lo cuente a nadie. -¡FUEGO!- Ex hacienda Carretas. Después de considerar varios proyectos para el 
hotel de Barrio Santiago -el principal complejo turístico, comercial, departamental y de oficinas de Querétaro- 
incluidos el Camino Real o Quinta Real y, hasta el año pasado, una instalación de casi 100 cuartos operada por 
Capella Hotel Group, fuentes regularmente bien informadas revelaron a este armero que será un ¡Marriot!, cadena 
que maneja más de siete mil hoteles en 131 países. La cosa es que la obra va muy enta y  no tienen para cuándo. 
¡Porca miseria! (PA 2) 
 

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS 
ADN: ADN INFORMATIVO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO N: NOTICIAS 
ALMX: ALTERNATIVO.MX EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PA: PLAZA DE ARMAS 
AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PI: PODER INFORMATIVO 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
B: BITÁCORA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO Q24-7: QUERÉTARO24/7 

https://plazadearmas.com.mx/author/sergio_arturo_venegas_ramirez/
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CI: CÓDICE INFORMATIVO ELQNO: EL QUERETANO QTV: QUERÉTARO TV 
CQRO: CÓDIGO QRO IN: INQRO R: REFORMA 
CyP: CIUDAD Y PODER LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LJ: LA JORNADA RQNXN: REQRONEXIÓN 
E: EXCÉLSIOR LDH: LA DE HOY T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
ELL: EN LA LUPA   
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